
Protection against oil, 
grease and water stains

Schutz gegen Öl-, Fett- 
und Wasserflecken

2-component, weather- and 
scratch-proof protection

Zweikomponentige, wetter- 
und kratzfeste Beschichtung

Weatherproof protection with 
nano-perl effect

Wetterfeste Imprägnierung mit 
Nano-Abperleffekt.

Matt sealing for 
floor coverings

Matte Versiegelung 
für Fußböden

Special Impregnator Special Protection 2K-Protection Wall 2K-Protection Floor

Impregnating and sealing changes the color       and texture       of the stone. The following pictures give you an impression 
of these darkenings. Before processing be sure to test on oddments if you like the result of the sealing.

Durch Imprägnieren und Versiegeln verändert sich die Farbe      und Haptik       des Steins. Die folgenden Bilder vermitteln 
Ihnen einen Eindruck der Nachdunkelungen. Führen Sie vor der Verarbeitung immer einen Test auf Reststücken aus, um 
sich vom Resultat der Versiegelung zu überzeugen.

hardly darkening | kaum Abdunklung

no change | keine Änderung

slight darkening | leichte Abdunklung

no change | keine Änderung

strong darkening | starke Abdunklung
Slate: more gloss  | Buntschiefer: mehr Glanz
Myca: lower gloss | Glimmerschiefer: weniger Glanz

smoother surface | glattere Oberfläche

average darkening | mittlere Abdunklung

smoother surface | glattere Oberfläche











Slate-Lite is a genuine natural stone product. Please note, that therefore the color and pattern variations also 
as the color changes of the individual sealings may be subject to certain fluctuations, also due to the quantity 
and nature of the applied protection product.

Bei Slate-Lite handelt es sich um ein echtes Natursteinprodukt. Bitte beachten Sie von daher, dass die hier 
dargestellten Muster- und Farbvariationen sowie die Farbveränderungen durch die einzelnen Versiegelungen 
gewissen Schwankungen unterliegen können, auch bedingt durch Menge und Art des Auftrags des 
jeweiligen Schutzprodukts.

R&D GmbH | Boschstraße 12 | 53359 Rheinbach | GERMANY | info@slate-lite.com | www.slate-lite.com

!
For more information about our additional products to improve the durability and 
optical brilliance of your Slate-Lite decors please see our current catalogue for 
accessories!

Weitere Informationen und zusätzliche Produkte zur Verbesserung der 
Langlebigkeit und optischen Brillanz Ihrer Slate-Lite-Dekore finden Sie auch in 
unserem aktuellen Zubehör-Katalog!
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